

Santucho, Muerto Durante un Tiroteo con Tropas Argentinas

El Jefe Guerrillero del ERP Cayó Junto con uno de sus Compañeros

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 19 de julio.—El máximo jefe guerrillero del neotrotzkista "Ejército Revolucionario del Pueblo", Mario Roberto Santucho, y por lo menos uno de sus principales lugartenientes, murieron en un enfrentamiento con fuerzas militares argentinas hoy en la tarde, en los alrededores de Buenos Aires.

Si bien la versión no ha sido confirmada oficialmente por el Ejército, esta noche los servicios de inteligencia militar solicitaron a la policía los prontuarios y las fichas dactiloscópicas de Santucho y de Haroldo Gorriarán Merlo, jefe del "Buro Político" del ERP. El hecho fue el primer indicio de que el jefe guerrillero murió en los tiroteos habidos entre las 16 y las 17.30 horas de hoy en la localidad de Gonet, a 35 kilómetros al sur de Buenos Aires, hacia la ciudad de La Plata.

Un capitán del ejército argentino, de apellido Lionet, un subteniente y un sargento murieron asimismo durante los enfrentamientos sucedidos cuando tropas del 601 Batallón de Inteligencia rodearon una manzana donde se localizaba un escondite del ERP ocupado —según los rumores— por la plana mayor de la guerrilla neotrotzkista.

Las tropas del ejército, constituidas por 50 hombres, entablaron un recio tiroteo con los ocupantes de la finca, aparentemente ocho personas, cinco de las cuales resultaron muertas. Fuentes policíacas informaron esta noche a EXCELSIOR "no tener dudas" que entre los muertos se halla Mario Roberto Santucho. Sin embargo, hay dudas sobre la verdadera identidad del segundo alto jefe del ERP muerto en el enfrentamiento.

Tras que se informó que la policía había enviado a los

servicios de inteligencia militares los prontuarios de Santucho y Gorriarán Merlo —con lo que este sería el otro cabecilla guerrillero muerto—, se anunció que la segunda víctima importante podría ser Benito Urriaga, jefe del Estado Mayor de la guerrilla neotrotzkista.

En medio de una serie de contradictorios rumores y

versiones sobre la muerte de los cabecillas de la ultraizquierda, se difundió esta noche la información de que Santucho y su lugarteniente —sea el que fuere— habrían muerto en un tiroteo en Villa Martelli, en los alrededores norteros de la capital, al lado opuesto de Gonet.

ESPECTACULAR FUGA COLECTIVA

Nacido en la provincia de Santiago del Estero, Santucho se tornó conocido y popular cuando en el gobierno del general Alejandro Agustín Lanusse protagonizó una espectacular fuga masiva de presos políticos del penal de Rawson, al extremo sur del país. Con una veintena más de presos políticos, entre ellos algunos "Montoneros" peronistas, Santucho tomó el aeropuerto de Rawson y se apoderó de un avión comercial, en el que se fugaron a Chile.

De allí viajaron a Cuba. Al final del gobierno militar de Lanusse, el jefe del ERP regresó clandestinamente a Argentina. Su esposa que también se hallaba encarcelada en Rawson, logró escapar en la misma ocasión, pero fue nuevamente apresada, en el aeropuerto de esa ciudad, junto con otros 17 guerrilleros fugados, quienes esperaron en vano un segundo avión comercial que —alertado por la torre de control— desvió su vuelo hacia otro aeródromo. El grupo fue trasladado a la base naval de Almirante Zar y, cuatro días después, la esposa de Santucho y otros catorce presos murieron.

Oficialmente se dijo que habían intentado una nueva fuga masiva y habían sido ametrallados al buscar dominar a los celadores de la prisión militar. El ERP denunció posteriormente —con base en declaraciones de los sobrevivientes— que los presos fueron "irrimediamente asesinados" en sus

mismas celdas.

La muerte de Santucho —que todos los indicios parecen confirmar— significa de hecho el fin de las acciones guerrilleras de la ultraizquierda neotrotzkista. En los últimos meses el ERP ha sido prácticamente diezmado en la provincia de Tucumán, en cuya zona cañera implantó, hace dos años y medio, un foco guerrillero que llegó a tener el apoyo de ciertos sectores campesinos en un primer momento. El ejército logró cortar, sin embargo, la red de abastecimiento y provisión de la guerrilla, y sus combatientes aislados en las montañas boscosas de Tucumán, al inicio de la precordillera andina. La semana pasada, el ejército asedió un duro golpe al ERP al descubrir en Córdoba la central de informaciones de la agrupación guerrillera, un inmenso subterráneo de 80 metros cuadrados donde se localizaba asimismo su principal imprenta clandestina.



ROBERTO SANTUCHO, líder del Ejército Revolucionario del Pueblo, fue muerto anoche durante un encuentro con soldados argentinos, en Gonet, a 40 kilómetros de Buenos Aires, informó la policía.

(Foto de la AP)